

## 1. 性別を教えてください。

回答	回答数	%
a 男性	6	37.5
b 女性	10	62.5

※傍聴者16人。

## 2. 年齢を教えてください。

回答	回答数	%
a 20歳未満	0	0.0
b 20代	1	6.3
c 30代	1	6.3
d 40代	6	37.5
e 50代	2	12.5
f 60代	3	18.8
g 70代	2	12.5
h 80歳以上	1	6.3

## 3. 本日の女性議会を傍聴した理由は何ですか。 ※複数可

回答	回答数
a 普段から市議会を傍聴しているから	3
b 女性議会に興味があったから	10
c 女性議員が知り合いだから	1
d 友人に誘われたから	1
e その他	3

・質問の内容に関心があったから。男女共同参画の企画だから。  
 ・他県からの視察のため。  
 ・他市で女性議会に出るため視察。

## 4. 傍聴しての感想を聞かせてください ※複数可

回答	回答数
a 女性議員の発言や市の答弁に新たな発見や気づきがあった	6
b 女性議員の発言や市の答弁に共感できた	10
c 内容がよくわからなかった	0
d その他	0

## 5. 女性議会の内容を誰かに伝えようと思いますか。

回答	回答数	%
a 伝えようと思う	14	87.5
b 伝えようと思わない	1	6.3
c わからない	1	6.3

## 6. 次回、女性議会が開催された場合、傍聴したいと思いますか。

回答	回答数	%
a 傍聴したい	10	62.5
b 興味のある内容であれば傍聴したい	4	25.0
c 知り合いが出るのであれば傍聴したい	2	12.5
d 傍聴したくない	0	0.0
e その他	0	0.0

## 7. 次回、女性議会が開催された場合、参加したいと思いますか。

回答	回答数	%
a 参加したい	0	0.0
b 都合が合えば参加したい	2	25.0
c 参加したくない	2	25.0
d その他	4	50.0
・知り合い、家族が出たら。 ・市外です。		
無回答	8	100.0

## 8. 第4回女性議会のことをどこで知りましたか。

回答	回答数
a 広報しまだ	5
b ポスター	3
c ホームページ	3
d ツイッター	0
e 友人・知人	2
f その他 ・他市の行政職員 ・職場にて。	3

## 9. 自由に意見を記入してください

<ul style="list-style-type: none"> <li>傍聴者が少ない。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>女性市長の語り口もおだやかであり、女性議員も女性がいらっしやることで質問しやすいのではないかと感じました。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>傍聴者が少なく残念。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>傍聴者が少なく残念。広報の仕方に工夫が必要である。 今回の質問者は若い世代の方が多かった。 提案も多く、あらためて新鮮な考えを聞かせていただいた。 普段の議会ではなかなか若い世代の意見が聞かれない。 女性議会だけでなく、若者議会、高校生議会も開催できたら良いと感じた。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>発言に（参加者の方、ほぼ全員の発言に対し）共感するところが多かったです。 どの参加者の発言テーマも私にとって、とても興味深いものでした。 3日程前に、この傍聴の事を歌のポスターで知りましたが、傍聴人数が少ない事に驚きました。昨年、島田に引越して来て、いろいろなところに疑問があったので、市の答弁を聞くことができ、より島田市の事を知る事ができてよかったです。 市長の答弁は聞きやすかったです。 傍聴席での飲食は禁止との事ですが、水を飲む（のどをうるおす）こともダメですか？（議長さんは水を飲まれていたので）この時期、水分補給は必要な感じもしますが、飲んでいない方がいない事も私には驚きでした。（こぼしたりという懸念もわかりますが。）</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>初めての議場であるが、みなさんしっかりと質問されていてよかった。 議会への興味が、これを機に深まればよいと思う。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>全体的に質問の内容が良く、特に高校生の参加がよかったと思います。 自分の意見をもっと積極的にのべてほしかった。 質問の内容を今一度、一読を第3者による確認が必要ではないでしょうか。 傍聴者がすくなかったことが残念でした。PRが必要でしょう。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>女性議会の開催を定期的開催することにより、将来、女性議員をみざす人が出ることを期待したい。 傍聴者をもう少し増やす施策を検討して欲しい。（特に女性） 今まで、女性議会で発言した人達とその後意見を聞く場を設けているのでしょうか。設けていないなら、ぜひ企画して欲しい。 発言者がそれぞれのテーマについて、しっかりした意向と意見を述べたことに関心しました。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>参加することで、6名の議員に関わる方々もまきこみ、“議会”への関心が高まり、市政参加への意思の向上が図れる企画だと感じた。 本会議さながらの演出、手間に対して、傍聴人が少ないのが残念。4回目になるため、女性議会にこだわらず、子ども議会、青年議会等新しいものを取り入れた方が新鮮かもしれない。</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>市民の皆さんが、日常の生活において感じている素朴な疑問、意見が質問に反映されている。 「性別」を切り口にするだけでなく、「年金」「職種」「住む地域」等、議会という型式に捉われる必要もないと思うので、様々な立場の市民の皆さんの意見が適切に市政に届くようなくみが構築されると素晴らしいと感じた。</li> </ul>